

Bielefeld, 29.01.2022

Projektvorschlag für das Klimabudget 2022: Klimastadtbahn

Verfasser: Dr. Godehard Franzen (Bielefeld pro Nahverkehr e. V.)

Vorschlag:

Der BKB empfiehlt, das Projekt „Klimastadtbahn“, vorgeschlagen von der Regionalgruppe Bielefeld von „Scientists for Future“) mit einem Pauschalbetrag von 6.000 € aus dem Klimabudget 2022 zu unterstützen.

Begründung:

Die Regionalgruppe Bielefeld von „Scientists for Future“ möchte in Anlehnung an die Klimabahn in Bremen (<https://de.scientists4future.org/die-klimabahn/>) in Bielefeld eine „Klimastadtbahn“ gestalten und bespielen. Eine Projektskizze ist angehängt.

Das Projekt soll inhaltlich und gestalterisch in Kooperation mit moBiel/Stadtwerke umgesetzt werden. Zusätzlich wird eine Zusammenarbeit mit der Klimakampagne OWL/Klimakampagne NRW und der neuen Landesagentur "NRW.Energy4Climate" (E4C) angestrebt. Entsprechende Gespräche sind mit beiden Partnern angelaufen, aber noch nicht abgeschlossen. Es wird eine intensive inhaltliche Zusammenarbeit mit der Universität und der Fachhochschule angestrebt. Zudem soll die Klimastadtbahn auch zivilgesellschaftlichen Gruppen, die im Bereich des Klimaschutzes und der Verkehrswende aktiv sind, als Präsentationsraum zur Verfügung stehen.

Kosten:

Für den Start des Projektes fallen folgende Kostenblöcke an:

1. Grafik/Design für das Bekleben der Stadtbahn
2. Druck der Folien
3. Bekleben der Stadtbahn
4. Konzept mit Grafik/Design für das Bespielen und Bewerben der Klimastadtbahn

Für diese Kostenblöcke wurden in Bremen für die Klimabahn 16.000 € veranschlagt. Die Kosten können evtl. durch die Übernahme des Designs der Bremer Klimabahn gesenkt werden. Außerdem werden moBiel/Stadtwerke und E4C sich an den Kosten beteiligen. In welcher Höhe, wird derzeit geprüft.

Es wird deshalb vorgeschlagen, das Projekt mit einem Pauschalbetrag von 6.000 € zu unterstützen. Es ist selbstverständlich, dass über die Verwendung des Pauschalbetrags ein Verwendungsnachweis geführt werden muss.

Anlage: Projektskizze Klimastadtbahn

Klimastadtbahn für Bielefeld

(Vorschlag der Regionalgruppe Bielefeld von „Scientists for Future“)

Nach dem Motto „der Klimawandel nimmt Fahrt auf“ soll durch Bielefeld eine Klimabahn fahren. Die Bahn soll nicht nur als Transportmittel dienen, sondern auch als Medium, um Aufmerksamkeit auf den Klimawandel und die damit einhergehende, notwendige Verkehrswende zu lenken.

Außen soll die Bahn mit „Warming Stripes“ beklebt werden, was den Klimawandel im öffentlichen Straßenbild präsent macht. Durch Installationen im Inneren werden Fahrgäste über verschiedene Aspekte des Klimawandels informiert. Veranstaltungen während des laufenden Bahnbetriebs, wie Vorträge oder Workshops, ermöglichen zusätzlich die Thematisierung aktueller, relevanter Aspekte.



Das Projekt soll nach Vorbild der Klimabahn in Bremen (Scientists for Future Bremen; Leitung: Prof. Dr. Nils Moosdorf) umgesetzt werden.



(Abbildungen aus der Projektskizze der Klimabahn Bremen, Text in Anlehnung an die Projektskizze aus Bremen)